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Protokoll 
zur ordentlichen Mitgliederversammlung des Golfclub Nahetal e.V.  
am Freitag, den 17. März 2023, 18:30 Uhr  
 
im Clubhaus des Golfclub Nahetal e.V. 
 

I. 
Anwesend sind: 
 
der GCN-Vorstand: Horst Weyand (Präsident), Niclas Reiniger (Schatzmeister), Thorsten 
Brunk (Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit), Timo Ribbeck (Sportbeauftragter), Norbert 
Welschbach (Platzbeauftragter) Claudia Gozdowski (Clubhausbeauftragte)  
 
Jens Wöhler (stellvertretender Präsident u. Jugendwart), Daniel Wermke (Mitgliederbeauf-
tragter) fehlten entschuldigt 
 
II. 
TOP 1   Begrüßung 
 
1.1.  Eröffnung der Sitzung 
 
Präsident Horst Weyand übernimmt den Vorsitz und eröffnet die Sitzung um 18:35 Uhr. Er 
begrüßt die anwesenden Mitglieder und GCN-Mitarbeiter zur Mitgliederversammlung 2023.  
 

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Weyand konstatiert, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung per Post am 
01.03.2023 und damit gemäß § 10.1. der Satzung form- und fristgemäß versandt wurde. 
Einwände und Bedenken liegen nicht vor. 
 

Der Golfclub Nahetal hat aktuell 660 stimmberechtigte Mitglieder. Dies bedeutet nach der 
Satzung, dass mindestens 66 Mitglieder anwesend bzw. durch Stimmrechtsübertragung 
vertreten sein müssen, um Beschlussfähigkeit zu erreichen. Erschienen sind laut Anwesen-
heitsliste 82 Mitglieder. Zudem lassen sich laut schriftlicher, geprüfter Vollmachten 30 Mit-
glieder vertreten, somit sind insgesamt 112 ordentliche Mitglieder anwesend oder durch 
Vollmacht vertreten. Die Bevollmächtigten erhalten jeweils pro Vollmacht eine grüne Stimm-
karte. Der Vorsitzende stellt fest, dass die Versammlung gemäß § 10.8 der Satzung be-
schlussfähig ist. 
 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
1.3.  Wahl des Protokollführers  
 
Gemäß Satzungsparagraph 10, Ziff. 5, ist ein Protokollführer für die Mitgliederversammlung 
zu wählen. Auf Vorschlag des Vorsitzenden wählt die Versammlung gemäß § 10.5. ohne 
Gegenstimmen Herrn Manfred Rapp -Clubmanager- als Protokollführer. 
 
 
1.4. Ehrenmitglieder 
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Präsident H. Weyand begrüßt Ehrenmitglied Bernd Gozdowski. 
 
Ehrung der verstorbenen Mitglieder  
Schweigeminute für 
  
 Yasunobu Suzuki 
 Harald Eckes Chantré  
 
1.5. Schlussfassung über die Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende wiederholt, dass den Mitgliedern die Einladung mit den Vorschlägen des 
Vorstandes für die Tagesordnung rechtzeitig zugegangen ist. Es sind keine schriftlichen 
Anträge von Vereinsmitgliedern eingegangen. 
 
Der Vorsitzende fragt die Versammlung nach Anträgen. Es werden keine Anträge gestellt.  
 
Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt. 
 
 
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung im Jahr 2022 
 
Herr Weyand stellt fest, dass zum Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 weder Ein-
wände noch Änderungswünsche erhoben wurden. Das Protokoll wird einstimmig geneh-
migt. 

 
Mitgliederversammlung 2023 
 
Das vom Präsidenten und dem stellvertretenden Präsidenten unterzeichnete Einladungs-
schreiben mit Tagesordnung vom 01.03.2023 hat folgenden Wortlaut: 
 

Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wahl des Protokollführers 
Beschlussfassung über die Tagesordnung 
 

2. Berichte des Vorstandes 
2.1 Bericht des Präsidenten 
2.2 Bericht des Vizepräsidenten/Jugendwarts 
2.3 Bericht des Beauftragten für Mitgliederaufnahmen 
2.4 Bericht des Sportbeauftragten  
2.5 Bericht des Platzbeauftragten 
2.6 Bericht des Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit 
2.7 Bericht der Clubhausbeauftragten 
2.8 Bericht des Schatzmeisters 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 

4. Entlastung des Vorstands 

5. Wahl der Kassenprüfer und eines Stellvertreters für 2023 
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6.  Neuwahl Vorstand  

(Wahlperiode vier Jahre, Vorschlag zur Blockwahl gem. § 11 der Vereinssatzung) 
 
7. Neuwahl Ehrenrat (Wahlperiode vier Jahre) 
    
8. Genehmigung des Haushaltsplans 2023 
 
9. Anträge  

a) 
Anträge der Mitglieder können gemäß § 10.11 der Vereinsatzung bis spätestens eine 
Woche vor der Mitgliederversammlung schriftlich eingereicht werden 
 
b) 
Antrag des Vorstands des Golfclub Nahetal e.V. 
Budgetnachtrag 2023 – Projekt Trombach 

 
10.  Verschiedenes 
 
Sollten Sie persönlich an der Teilnahme am 17.03.2023 verhindert sein, haben Sie die Mög-
lichkeit, gemäß § 10.1 der Satzung, einem teilnehmenden stimmberechtigten Mitglied eine 
schriftliche Stimmvollmacht gemäß Muster in der Satzung zu erteilen.  
Wir bitten Sie, von diesem Verfahren Gebrauch zu machen, um die satzungsgemäßen Be-
schlussfassungen zu unterstützen und diese damit zur Grundlage von Beschlüssen zu ma-
chen. 
 

Nachdem keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche zur Tagesordnung gestellt wurden, 
wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
 
Top 2   Berichte des Vorstandes 
 
2.1.  Horst Weyand / Präsident 
 
An unserer letzten Mitgliederversammlung vor einem Jahr - am 18. März 2022 – gab es in 
meinem Bericht zwei Schwerpunkt Themen: 
 „50 Jahre Golfclub Nahetal“   und die zweite Nachricht aus 2022 - es hat mal wieder gereg-
net. Nicht schön für uns Golfer aber sehr gut für den Platz. Das war eine Wohltat im Jahr 
2022 nach den sehr heißen und trocknen Jahren 2018, 2019 + 2020 eine - in 2022 haben 
wir nicht nur die Rückkehr dieser trockenen Jahre erlebt., sondern gefühlt – so ging es mir – 
die Freude über längere Schläge wurde bald abgelöst vom Ärger über nicht mehr bere-
chenbare Bälle, die trotz gutem Golfschlag irgendwo hinliefen. Trotzdem waren durchweg 
die Ergebnisse in den Turnieren besser als in den Vorjahren. Mit dem Regen im Herbst 
2022 kam dann für uns alle erstaunlich schnell das Gras auf den Fairways zurück und der 
Platz war über Winter meist gut bespielbar – auch jetzt – mit dem Erwachen des Frühlings 
zeigt sich der Platz schon sehr positiv.  
Gefühlt haben wir einige regenreiche und düstere Monate hinter uns, in Wirklichkeit war in 
ganz Europa die Niederschlagsmenge – auch als Schnee – in diesem Winter zu niedrig, in 
Deutschland ging es noch, Frankreich und Italien fehlen fast 30 % der üblichen Nieder-
schläge.  
 
Die letzten 14 Tage waren zwar wieder etwas regenreicher, aber ob es gelingt wie früher 
bis April alle Teiche voll zu haben, ist eher unwahrscheinlich.  
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Wir können 38.000 qm 3 Wasser speichern, rund 5´-8000 qm3 fehlen dazu noch.  Wir las-
sen auf der Bahn 14 im Teich immer etwas Platz um das Oberflächenwasser (Parkplatz, 
Dächer usw.), die wir seit einigen Jahren angeschlossen haben, aufzufangen und bis zum 
April den Teich damit zu füllen. Daran können Sie u. a. sehen was noch fehlt.  

Nur zur Info: für das Wasser, das wir aufgrund einer Vereinbarung mit der Verbandsge-
meinde und einer wasserwirtschaftlichen Genehmigung unterhalb von Feilbingert im Gras-
bachtal auffangen und hoch pumpen - zahlen wir pro Jahr runde 13. 000 Euro.  

Seit Jahren versuchen wir zusätzliche Vereinbarungen zu schließen bzw. Genehmigungen 
zu erhalten. Norbert Welschbach wird in seinem Bericht darauf eingehen und unter Punkt 9 
werden wir dann den konkreten Stand „Trombach“ erläutern und um Genehmigung eines 
Nachtrages zum Haushalt bitten. 
 
Daneben zeigt sich der Wald, wie nie zuvor, mit vielen Problemen. Waren es in der Vergan-
genheit hauptsächlich hier und da einige Tannen oder Kiefern – also Flachwurzler- haben 
wir jetzt massive Schäden auch an Buchen und Eichen.  
Mit der Idee der Greenkeeper haben wir bereits vor 3 Jahren begonnen als Preise für Tur-
niere neue Bäume zu pflanzen. Im letzten Jahr haben auch die Clubmeister keine Pokale 
oder Schalen mehr bekommen, sondern es wurde ein Baum gepflanzt und mit den Namen 
der Sieger versehen. Eine weitere Aktion haben Dr. Traumann und ich gestartet. Für ein 
Jahr stiften für gemeinsam je einen Baum pro gespieltem Hole-in-One in einem Turnier. Der 
erste Baum konnte schon gepflanzt werden – Ingo Ribbeck spielte das Hole-in-One auf der 
Bahn 11.  Weitere Ideen sind gefragt um Schrittweise die massiven Schäden unsere Bäume 
etwas auszugleichen.  
 
Über Weihnachten sorgten größere, abgebrochene Äste sogar für das Zerschlagen unserer 
Telefonleitung, die durch den Wald an den Bahnen 6 + 7 vorbeiführt. Teilweise mussten wir 
das durch einen Dritten für teures Geld beseitigen lassen, teileweise konnten unsere 
Greenkeeper geschädigte Bäume selber fällen. Das Holz werden wir bis Herbst aufgearbei-
tet haben und an interessierte Abnehmer – auch Mitglieder – verkaufen. Details folgen, 
wenn wir so weit sind – mit den Erlösen können wir einen Teil der Kosten wieder abdecken. 
Für den Wald direkt können wir wenig tun, trotzdem haben wir auch dort eine Verantwor-
tung die Natur zu erhalten.  
Da wir die Verkehrssicherungspflichten vor wenigen Jahren vom Eigentümer des Waldes, 
der Stadt Bad Kreuznach – an uns den Pächter auf Erbbaubasis – übertragen bekamen 
müssen wir jährlich 2mal mit einen von uns beauftragenden Experten eine Begehung ma-
chen und insbesondere entlang des Waldrandes Bäume und Äste schneiden und entfernen. 
Im Wald selber entfernen wir auch kaputte Bäume, aber Achtung – das hat der BGH in ei-
nem Urteil festgestellt – im Wald bewegen wir Golfer uns auf eigene Gefahr. Wir versuchen 
für Ihre Sicherheit alles zu tun. Beste Lösung – bleiben wir auf dem Fairways - und – kleine 
Anmerkung am Rande – legen dort immer bitte unsere herausgeschlagenen Grasteile zu-
rück.  
 
Ein kurzer Blick auf einige andere Themen: 
Sie konnten es spätestens heute sehen:  der Vorraum ist gestrichen, der Boden in der Gast-
ronomie erneuert und die eine oder andere Investition in Kücheneinrichtungen wurde wäh-
rend der Schließung Jan. und Febr. umgesetzt. Dies war ein Vorgriff auf das Budget für 
2023 und ich hoffe, dass Sie es uns später auch genehmigen, denn diese Arbeiten mussten 
wir in der Zeit der Schließung umsetzen.  
 
Um die Hausecke Richtung Driving Range sehen Sie ein Loch. Dort gibt es einen Durch-
bruch für den Anschluss der Wärmepumpe, die bald eingebaut werden kann. Hier können  
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wir mit unserem selbst erzeugten Strom unserer Photovoltaikanlage zukünftig günstiger 
Wärme und Duschwasser erzeugen. Auch das ist schon im Vorgriff auf das Budget 2023 
notwendig gewesen und wird hoffentlich Ihre Zustimmung finden.  
Üblicherweise wird beim Auslauf einer Vorstandsperiode nochmals die Entwicklung der letz-
ten 4 bzw. 8 Jahre zusammengefasst. Darauf möchte ich gerne verzichten, denn ich glaube 
die wesentlichen Schritte am Clubhaus, die Investitionen auch in die Küche zur langfristigen 
Sicherung unserer Gastronomie, die Investitionen bei der Wasserverteilung, mit der neuen 
Golfschule und der Scopehalle haben Sie Alle selber wahrnehmen können. 
Manches mag dabei auch der eine oder andere, anders sehen – anders heißt nicht besser 
oder schlechter – sondern subjektiv es anders wahrnehmen. Aber das ist nun mal so, dass 
wir bei über 700 Menschen in unserem Golf Club Nahetal Dinge unterschiedlich betrachten 
und nicht jede Vorstellung einzelner erfüllen konnten oder wollten.  
Meine Vorstandskollegen und ich glauben allerdings, dass wir auf Basis der guten Arbeit 
unserer Vorgänger unseren Club in den letzten Jahren vernünftig weiterentwickelt haben.  
 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 

2.2. Jens Wöhler / Vizepräsident und Jugendwart 

Jens Wöhler fehlte entschuldigt. Präsident Horst Weyand berichtet kurz über die im Jahr 
2022 durchgeführten Aktivitäten im Jugendbereich und über die Ergebnisse bei den Ver-
bandswettspielen auf DGV- und LGV-Ebene, sowohl bei den Mannschaftswettbewerben 
wie auch bei den Einzelspielen. 

Jugendlandesmeister Rheinland-Pfalz 

Jungen AK 14 Paul Reidenbach 

Jungen AK 18 Marco Wöhler 

Beim Wettbewerb des LGV für eine erfolgreiche Nachwuchsförderung hat der Golfclub 
Bronze erreicht. 

Jungen AK 14: Meister Paul Reidenbach 

Auch im Jahr 2022 fanden wieder 9 Loch Turniere für die „Kleinsten“ statt. Hier stand natür-
lich der Spaß im Vordergrund. Austragungsorte waren der GC Stromberg, der GC Rhein-
hessen, der Mainzer Golfclub und der GC Nahetal  

 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 

 

TOP 2.3 Daniel Wermke / Mitgliederbeauftragter  
 
Daniel Wermke fehlte entschuldigt. Präsident Horst Weyand trägt den vorbereiteten Bericht 
von Daniel Wermke, der an der Mitgliederversammlung entschuldigt fehlte, vor. 
 
Eine der wichtigsten Aufgaben des GCN-Vorstandes ist es, die Neugewinnung von Mitglie-
dern und die Mitgliederbindung verstärkt anzugehen, um dem Mitgliederrückgang der ver-
gangenen Jahre entgegen zu wirken.  

Nachfolgend einige wichtige Zahlen zu Mitgliederstatistiken 
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Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 
TOP 2.4 Timo Ribbeck / Sportbeauftragter 
 
Die sportliche Bilanz im GC Nahetal ist auf Grund der vom LGV abgesagten Ligen in der vergangenen Saison 
nicht so umfangreich wie in den Vorjahren. 
 
Insgesamt wurden auf unserer Anlage 125 Turniere durchgeführt. Bei den „Großen Turnieren“, sei es bei den 
„Offenen Turnieren“ oder den „Einladungsturnieren“ gilt unser besonderer Dank nochmals den Sponsoren. 
Insgesamt wurden 4177 Turnierrunden (davon 1153 Runden durch Gäste) gespielt. 
 
Ergebnisse der Mannschaften: 
 
LGV-Ebene: 
Herren AK65  1. Liga 6. Platz = Abstieg in 2. Liga 
Damen AK65  2. Platz = Vizemeister -> Einteilung 1. Liga 2023 
Herren AK50  2. Liga 2. Platz = Aufstieg in 1. Liga 
Damen AK50 1. Liga 3. Platz = Klassenerhalt 
Herren AK30  3. Liga 4. Platz = Klassenerhalt 
Damen AK30 3. Liga 1. Platz = Aufstieg in 2. Liga 
 
DGV-Ebene: 
Herren: 3. Platz Gruppenliga Mitte = Klassenerhalt 
Damen: 2. Platz Oberliga West 2  = Klassenerhalt 
 
Weitere Ligen: 
RMKL-Liga (3. Liga):   3. Platz = Klassenerhalt 
Senioren Netto Liga RP (Gruppe Mitte): 3. Platz 
Südwestdeutschen Nettoliga:  teilgenommen (keine Tabelle) 
 
Beste Einzelergebnisse bei Verbandswettspielen: 
Marco Wöhler RP\S Vizemeister der Herren (AK offen) 
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RP\S  Meister der Jungen AK18 

Paul Reidenbach: RP\S  Meister der Jungen AK14 (Titelverteidiger) 
David Witte:  RP\S Meister Herren AK50 
 
Qualifikation DM Jugend: AK14 Jungen:  Paul Reidenbach (15. Platz bei DM Finale) 
    AK16 Mädchen:  Michele Wöhler (40. Platz bei DM Finale) 
    AK18 Jungen:  Marco Wöhler (40. Platz bei DM Finale) 
 

Ergebnisse der Clubmeisterschaften 2022 
 
Mädchen  ausgefallen   Jungen  ausgefallen   
Damen  Jong-Suk Yang  Herren  David Witte 
Damen AK30 Valentina Roos  Herren AK30  Bernhard Wenz  
Damen AK50 Jong-Suk Yang  Herren AK50  David Witte   
Damen AK65 Christa Lucas  Herren AK65  Karl Bach 

 
 
Besondere Ergebnisse (nur Mitgl ieder in Einzelwettspielen)  
Datum Typ   Name  Wettspiel   Loch  
09.10.22 Hole in One  Ribbeck, Ingo  Preis der Gastronomie  11 
 

Viel Erfolg in der neuen Saison und viel Spaß am Spiel wünscht Ihnen Ihr Sportwart. 
Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht gestellt. 
 
 
TOP 2.5 Norbert Welschbach, Platzbeauftragter 
 
Herr Welschbach gibt einen Einblick über Maßnahmen die in diesem Jahr anstehen und 
durch das Greenkeeperteam umgesetzt werden sollen. 
 
Themen: 
 Verweis auf den Bericht in der „Inside“ über das abgelaufene Jahr 2022  

 

- Über das Jahr 2023 hier ein kurzer Überblick welche Maßnahmen geplant sind bzw. 

was auf uns zu kommt: 

▪ Vorweg an dieser Stelle gilt der Dank an unsere Greenkeeper, die letz-

tes Jahr trotz zweier Abgänge sowiedes langen krankheitsbedingten 

Ausfalls unseres Headgreenkeeper Dennis Michalek, wie ich finde, 

vorbildliches geleistet haben. Danke an  

• Frank Eibeck (schon über 37 Jahre) 

• Achim Dämgen 

• Harald Gerhart 

• Benno Grünewald 

• Klaus Gerhart (Minijob)  

• Mit einem neuen Mitarbeiter, Herrn Martin Eckes, haben wir das Team 

seit Februar 2023 wieder komplett. Er ist als ausgebildeter Maschinen-

techniker sowohl in der Werkstatt als auch auf den Fairways einsetzbar. 

 
▪ Platz: 

•  

•  
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• Da einiges was wir uns im letzten Jahr vorgenommen hatten, 

wegen des personellen Engpasses, nicht erledigen konnten er-

folgt dies nun in diesem Jahr. 

o restlichen Bunkersanierungen 

o Bunkerübungsfläche 

Diese wird auf Anregung unseres neuen Trainers an die 

Chip-Übungsfläche verlegt. 

o Wegeausbau an der 11 

o weitere gestalterische Komponente unserer Platzanlage 

werden in kleinen Schritten erfolgen; z.B. die Wildblumen-

flächen 

o erhebliche Veränderungen sind vorerst nicht geplant 

 
▪ Maschinen 

▪ Alle notwendigen Maschinen wurden in den letzten beiden 

Jahren erneuert – wir sind ziemlich safe 

▪ Eine Neuanschaffung steht allerdings noch an: 

Ersatzbeschaffung eines Fairwaymähers  

Im Vorgriff haben wir die entsprechenden Mähbalkensätze 
bereits für den erstaunlicherweise immer noch laufenden 
Fairwaymäher gekauft. Damit wird eine spätere Neuanschaf-
fung nicht mehr so teuer. 
Erstaunlicherweise läuft aber der alte Mäher immer noch und 
hoffentlich noch lange 
 

o Wasserversorgung 

▪ Wie bereits Horst in seinem Bericht ausgeführt hat versuchen wir seit 

Jahren zusätzliche Vereinbarungen zu schließen bzw. Genehmigungen 

zu erhalten um unseren Wasserbedarf zu decken. 

Weiters Ausführungen erhalten Sie unter TOP 9a 

 

o Erbbaupachtvertrag 

• Übertragung der Verkehrssicherungspflicht seitens der Stadt auf 

den Club ist zwischenzeitlich erfolgt 

o Damit einhergehen natürlich auch höhere Kosten für Fällarbeiten als auch für 

die Totholzentfernung. Zurzeit ist wieder eine Firma für uns unterwegs. Da wo 

es möglich ist, setzen wir auch unsere Mitarbeiter ein. 

Der Vortrag endet mit Applaus. Fragen zu den Ausführungen werden nicht  
 
2.6  Bericht Thorsten Brunk / Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit 
 
Thorsten Brunk geht auf die Herausgabe der Clubzeitung „inside 2022“ ein und bedankt 
sich bei allen, die mit ihren Berichten und Bildern maßgeblich zum Gelingen dieser Ausgabe 
beigetragen haben. Wie im vergangenen Jahr habe die „inside 2022“ Berichte aus den ver-
schiedenen Vorstandsressorts enthalten und einige schöne Darstellungen der vielen 
Sponsoren-Turniere aufgezeigt. 
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Er dankt allen, die mit einer Anzeige in der „inside 2022“ geworben haben und er stellt fest, 
dass dadurch ein erheblicher Teil der Druckkosten abgedeckt werden konnte.  
 
Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederinformation 2022 • www.golfclub-nahetal.de / FB / 
Google / Newsletter • Herausgabe der Clubzeitschrift „inside 2022“ 
 
Website - Facebook - Google - Newsletter Facebook • 955 Follower • 6.700 Beitragsinterak-
tionen (letzte 28 Tage) Zugriffszahlen Website seit 2019 • 1.572.500 Home • 113.428 Star-
zeit buchen • 31.280 Kontakt • 24.171 Gebühren/Preise Google • 4,8 • 169 Rezensionen • 
12.140 Unternehmensaufrufe (letzten 6 Monate) Newsletter • 12 NLs 
 
Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederinformation 2023 • www.golfclub-nahetal.de FB / Insta. / 
Google / Newsletter • Herausgabe der Clubzeitschrift „inside 2023“ • Golferlebnistag, Sonn-
tag, 07. Mai 2023 
 
Öffentlichkeitsarbeit und Mitgliederinformation 2023 • www.golfclub-nahetal.de FB / Insta. / 
Google / Newsletter • Herausgabe der Clubzeitschrift „inside 2023“  
 
 
Weiter berichtet Thorsten Brunk über die Innovation im Bereich Kontakt mit den Mitgliedern 
und Gästen. Hier erwähnt er an 11 Newsletter die per Email verschickt wurden und die tau-
senden von SMS-Benachrichtigungen für die Turnierteilnahme. Zudem weist er auf die Fa-
cebook-Seite des Clubs hin, auf der Neuigkeiten und Bilder mit Mitgliedern und Interessier-
ten mitgeteilt werden.  
 
Golferlebnistag 2023 
Die Begeisterung für den Golfsport treibt uns jeden Tag aufs Neue an. Wir wollen von Sei-
ten des GCN-Anstrengungen starten, diese Leidenschaft mit unseren Freunden, Bekann-
ten, Kollegen und Golfinteressierten zu teilen, um viele weitere Menschen für den Golfsport 
zu begeistern. Der diesjährige Golferlebnistag, mit einem Members & Friends-Turnier, findet 
am 12. Mai 2023 statt. 
 
Vortrag endet mit Applaus. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
TOP 7  Claudia Gozdowski / Clubhausbeauftragte 
 
Heute And möchte ich meinen Bericht meinen Bericht und den Rückblick in drei Punkte auf-
teilen. 
Sie erinnern sich, der Saisonstart war euphorisch und geprägt von der Freude auf eine un-
beschwerte Zeit, ohne Pandemie und den entsprechenden Einschränkungen. Heute, im 
Nachgang stellte sich jedoch heraus, dass es eine schwierige Saison wurde und viele ver-
schiedene Herausforderungen den Alltag prägten noch prägen. Wir haben eine Gastrono-
mie mit sechs Arbeitstagen mit Öffnungszeiten von 11h morgens durchgehend bis in den 
späten Abend – quasi open-end. 
Dazu kam in bisher unbekanntem Ausmaß das Personalproblem, besonders krass ganz 
allgemein in der Gastronomie, nicht nur Mangel an Fachpersonal, sondern die erhöhten 
Mindestlöhne schlugen hier zu Buche. Alles zusammen ein großes, schier unlösbares Prob-
lem und eine gewaltige Herausforderung für unser Pächterehepaar, Familie Müller. 
Hier erlaube ich mir auch einmal Selbstkritik, ein viel diskutiertes Thema von uns Mitglie-
dern war offenbar die im Sommer vorgenommene Preiserhöhung. Ich stehe hinter dieser 
Entscheidung und halte sie angesichts des Angebots für gerechtfertigt. Wie gesagt, super  
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Öffnungszeiten, ein hoher Qualitätslevel, nicht zu vergessen ein traumhaftes, gepflegtes 
Umfeld in der Zusammenarbeit von Gastronomie und Vorstand. 
Den Eheleuten Müller gilt mein persönlicher und herzlicher Dank und ihrem Team für die 
geleistet Arbeit und die stets vertrauensvolle Zusammenarbeit. 
 
Wir hatten im letzten Jahr ein vollgepacktes Programm in Sachen Erneuerungen rund um 
und in unser Clubhaus. Den Anfang machten die fortführenden Arbeiten zu unserer neuen 
Heizungsanlage. Mit dieser Investition sehen wir uns für kommenden Jahre gut aufgestellt. 
Weiter ging es im Innenbereich, im Foyer. Die Fenster waren aus Holz, sie waren marode 
und entsprachen nicht mehr einem zeitgemäßen Zustand. Diese wurden zwischenzeitlich 
durch Kunststofffenster ersetzt. Der Charakter des Foyers blieb erhalten, die Arbeiten ohne 
Beeinträchtigung wurde zügig erledigen. Zudem wurde der Bodenbelag komplett erneuert. 
 
Die ist mein letzter Bericht in meiner Funktion als Clubhausbeauftragte und als Mitglied des 
Vorstands. Ich denke, es ist Zeit für mich in „Rente“ zu gehen. Das Amt habe ich gerne ge-
macht, es war eine schöne und verantwortungsvolle Aufgabe. Heute freue ich mich zu-
gleich, ohne den Neuwahlen vorgreifen zu wollen, dass ich eine sehr gute, ambitionierte 
und kompetente Nachfolgerin gefunden habe. 
Zum Schluss mein Dank herzlichen Dank an alle Vorstandsmitglieder für die gute und Ver-
trauensvolle Zusammenarbeit. Gleiches gilt für die Mitarbeiter des Sekretariats. Ein beson-
derer Dank nochmals an Familie Müller und ihrem Team. Und last but not least, liebe Mit-
glieder, die mich in dieser Funktion und Arbeit unterstützt haben und so mitgeholfen haben, 
unseren Club zu bereichern und zu gestalten. 
 
Vortrag endet mit einem besonders großen Applaus. Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
2.8   Niclas Reiniger / Schatzmeister  
 
Herr Reiniger verweist auf die mit den Einladungsunterlagen als Anlage 1 beigefügten Zah-
len des Haushaltsergebnisses zum 31.12.2022 Er erläutert, dass der Haushalt folgender-
maßen strukturiert ist: Die reinen Ein- und Ausgaben werden von den geleisteten Tilgungen 
und den reinen Investitionszahlungen für Neuanschaffungen getrennt aufgelistet. 
Bei der Betrachtung der Einnahmen (€ 1.090.651,19) und Ausgaben (€ 975.822,22) ist ein 
Überschuss in Höhe von € 114.828,90 erwirtschaftet worden. 
Die Kosten für Investitionen lagen bei € 144.201,29 die Anpassungsbuchung des Haushalts 
an die Liquidität wurde mit einem Betrag in Höhe von € 13.007,68 ausgewiesen. 
Der Gesamthaushalt schloss im Berichtszeitzeitraum mit einem Minus von 42.380,00 ab. 
 

Das Guthaben (bei Banken und Bar-Kasse) betrug am Stichtag am 31.12.2022   
€ 218.568,33. 
 
Aus wirtschaftlicher Sichtweise ist Herr Reiniger mit dem Haushaltsergebnis 2022 sehr zu-
frieden, im Wesentlichen wurden die Zahlen aus dem im Januar 2022 erstellen Haushalts-
plan eingehalten bzw. erreicht. Größere Abweichungen gab es gegenüber den Planansät-
zen nicht.  
 
Der Golfclub ist schuldenfrei. Lediglich ca. € 24.000,00 an Leasingverpflichtungen für Ma-
schinen stehen jährlich zu Buche. 
 
Der Vortrag endet mit Applaus. Es gibt keine Rückfragen. 
 
TOP 3   Bericht des Kassenprüfers 
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Frank Rittig trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. Gemäß Auftrag der Mitgliederversamm-
lung sind die Buchführungsunterlagen des Jahres 2022 des Golfclubs im Beisein des 
Schatzmeisters Niclas Reiniger, Clubmanager Manfred Rapp und den Kassenprüfern Ha-
rald Steindorf und Frank Rittig am 22.02.2023 in den Räumlichkeiten der Fa. Merk, Schlarb 
und Partner in Bad Kreuznach geprüft worden. Durch Stichproben sind die entsprechenden 
Aufzeichnungen und Buchungsbelege geprüft worden. Die Anfangs- und Schlussbestände 
auf den Konten und in der Barkasse sind nachgewiesen worden. Das Zahlenwerk wurde 
erläutert und Rückfragen ausreichend beantwortet. Die Prüfung hat zu keinerlei Beanstan-
dungen geführt. 
 
Die Kassenprüfer empfehlen daher der Mitgliederversammlung, dem Gesamtvorstand des 
GCN für das Jahr 2022 Entlastung zu erteilen. 
 
TOP 4    Entlastung des Vorstandes 
 
Frank Rittig dankt dem Vorstand für die ehrenamtlich geleistete Arbeit und stellt den Antrag 
an die Versammlung, den Gesamtvorstand zu entlasten. 
 
Bei Enthaltung der Betroffenen wird der Vorstand ohne Gegenstimme für das Geschäftsjahr 
2022 einstimmig entlastet. 
 
 
TOP 5   Wahl von Kassenprüfern 
 
Die Vereinsmitglieder Frank Rittig und Harald Steindorf werden vom Vorstand für die Wahl 
der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2023 vorgeschlagen. Weitere Vorschläge aus der 
Versammlung kommen nicht.  
Bei Enthaltung der Betroffenen werden die Herren Frank Rittig und Harald Steindorf ein-
stimmig wieder gewählt. Beide nehmen die Wahl an. 
 
Zum Ersatzvertreter wählt die Versammlung einstimmig, bei einer Enthaltung, Vereinsmit-
glied Herrn Marcel Drouet. 
 
TOP 6  Neuwahlen Vorstand 
 
Präsident Horst Weyand stellt den Antrag, Herr Der. Clemens Traumann mit der Durchfüh-
rung des Wahlverfahrens zu beauftragen. Die Mitglieder stimmt einstimmig zu. 
Herr Trautmann nimmt die Wahl an und beginnt mit dem Wahlprozedere. 
Zunächst stellt Herr Traumann fest, dass zur Wahl 112 Mitglieder wahlberechtigt sind, 82 
anwesenden Mitglieder und 30 durch Vollmacht vertretenen Mitglieder. 
Die Mitgliederversammlung wählt die Vorstandsmitglieder, die ordentliche Mitglieder sein 
müssen, auf 
die Dauer von 4 Jahren; Wiederwahl ist zulässig. Sie bleiben solange im Amt, bis ein neuer 
Vorstand gewählt ist. Dies gilt auch für einzelne Vorstandsmitglieder. Die Übergangszeit ist 
auf höchstens sechs Monate begrenzt. 
 
Herr Dr. Traumann fragt die Mitgliedversammlung ob eine geheime Stimmabgabe ge-
wünscht ist. 
 
Die Mitgliederversammlung spricht sich einstimmig dagegen aus.  
Die Abstimmung wird durch offenes Handzeichen durchgeführt. 
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Der GCN-Vorstand beantragt, die Wahl als Blockwahl durchzuführen. 
Für diesen Fall würde sich der Vorstand wie folgt zusammensetzen 
 
Präsident     Horst Weyand 
Jugendwart und zugleich 
stellvertretender Präsident   Jens Wöhler 
Schatzmeister    Niclas Reiniger 
Sportbeauftragter    Timo Ribbeck  
Platzbeauftragter    Norbert Welschbach 
Mitgliederbeauftragter   Daniel Wermke 
Beauftragten für Öffentlichkeitsarbeit Thorsten Brunk 
Clubhausbeauftragter   Stephanie Gintzel 
 
In den Wahlvorschlag gemäß § 10 Abs. 10 der Satzung – Blockwahl – ist die Person desje-
nigen aufzunehmen, der neben seinem Vorstandsamt die Aufgaben des stellvertretenden 
Präsidenten wahrnimmt. 
 
Dr. Traumann stehlt den Antrag und die Mitgliederversammlung entscheidet sich einstimmig 
für die Durchführung der Blockwahl, mit den zuvor genannten Personen. 
 
Herr Dr. Traumann fragte, ob es von Seiten der Mitgliederversammlung weiter Vorschläge 
für eine Blockwahl gäbe. Dies war nicht der Fall, es ginge keine weiteren Vorschläge ein. 
 
Herr Dr. Trautmann bittet nun die Mitgliederversammlung über den einzigen vorliegenden 
Wahlvorschlag abzustimmen. 
 
Bei Enthaltung der Betroffenen ist der Vorstand wie folgt für viere Jahre (2023 – 2027) ein-
stimmig gewählt.  
 
Horst Weyand  Präsident  
Jens Wöhler   stellvertretender Präsident und zugleich Jugendwart 
Niclas Reiniger  Schatzmeister     
Timo Ribbeck  Sportbeauftragter  
Norbert Welschbach Platzbeauftragter  
Daniel Wermke  Mitgliederbeauftragter 
Thorsten Brunk  Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit  
Stephanie Gintzel  Clubhausbeauftragte    
 
Alle Gewählten nehmen, nach Befragung von Herrn Dr. Traumann, ihr Amt an. 
 
TOP 7   Neuwahl Ehrenrat 
 
Präsident Horst Weyand übernimmt wieder die Sitzungsleitung und führt die Wahl des Eh-
renrates durch. 
Der Vorstand schlägt hierfür folgende Vereinsmitglieder vor: 
Herrn Dr. Clemens Traumann 
Frau Dr. Maria-Ingeborg Asendorf 
Herr Harald Steindorf 
Ersatzvertreter: Dr. Jens Hoffmann 
Die Amtszeit beträgt ebenfalls vier Jahre (2023-2027) 
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Er fragt die Mitgliederversammlung nach weiteren Vorschlägen. Es kommen keine Wort-
meldungen. 
 
Bei Enthaltung der Betroffenen wird der Ehrenrat durch die Mitgliederversammlung für viere 
Jahre (2023 – 2027) einstimmig gewählt.  
 
TOP 8   Genehmigung Haushaltsplans 2023  
 
 
Niclas Reiniger berichtet, dass im Haushaltsansatz 2023 zu erkennen sei, dass die Mit-
gliedsbeiträge erstmals seit einigen Jahres wieder leicht ansteigen werden. Diese Position 
wurde um € 25.000,00 auf € 755.000,00 erhöht.  
 
Die Pachtzahlungen der Gastronomie erholen sich nach den Coronajahren auf € 16.200,00. 
Der Ansatz beim Verkauf von Token bleibt unverändert bei € 20.000,00.  
Im Planansatz sind u.a. Einnahmen für Startgebühren in Höhe € 40.000,00 und                                         
Greenfeeeinnahmen in Höhe € 150.000,00 eingestellt. Die restlichen Einnahmenpositionen 
orientieren sich an den Einnahmen des vergangenen Jahres. 
  
Insgesamt werde mit Einnahmen in Höhe von € 1.075.800,00 gerechnet, diese benötige 
man auch um den Betrieb des GC Nahetal weiter aufrecht zu erhalten. 
 
Die Gesamtausgaben, die sich im Wesentlichen auf den Zahlen des Vorjahres orientieren 
sind mit € 1.100.800,00 veranschlagt, was unter dem Strich zu einem negativen Saldo der 
Einnahmen- /Überschussrechnung in Höhe von € 25.000,00 führe. 
 
Hierzu sind die Kosten für geplante Investitionen in Höhe von € 90.000,00 hinzuzurechnen, 
was zum 31.12.2023 zu einem haushälterischen Minus in Höhe von € 115.300,00 des Ge-
samthaushaltes führen werde. 
 
Der Vorstand rechnet mit einem Liquiditätsstand zum 31.12.2023 in Höhe von ca.  
€ 103.268,33.  
 
Es kommen keine Fragen, der Vortrag endet mit Applaus.  
 
Die Mitglieder stimmen dem Haushaltsplan 2023 einstimmig zu. 
 
TOP 9   Anträge 
 
TOP 9a 
Es liegen keine schriftlichen Anträge vor. In der Versammlung wurden darüber hinaus von 
den Mitgliedern keine Anträge gestellt. 
 
TOP 9b 
Antrag des GCN-Vorstands  
Vorratsbeschluss für eine möglichen Budgetnachtrag 2023 – Projekt „Wasserversorgung 
aus der Trombach“ 
 
Präsident Horst Weyand berichtet: 
Seit Jahren versuchen wir zusätzliche Vereinbarungen mit der Struktur- und Genehmi-
gungsbehörde für eine Entnahme von öffentlichem Wasser zu schließen bzw. Genehmi-
gungen zu erhalten. Im Grasbachtal gibt es die sogenannte Fenske Quelle. Hier gab es in  
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2019 eine Untersuchung durch ein von uns beauftragtes Ing. Büro und einen Antrag an die 
Genehmigungsbehörde in 2020, die Genehmigung der Wasserentnahme wurde uns in 2021 
versagt.  Die Prozesse von Aufarbeitung bis zur Absage oder Genehmigung dauern zwi-
schen 2-3 Jahre.  
 
Parallel gab es Untersuchungen im Trombachtal – das ist der Bach auf der anderen Seite 
unseres Golfplatzes. Normalerweise benötigt man für einen Antrag bei der Genehmigungs-
behörde eine Vereinbarung mit einem Grundstückseigentümer. Hier haben wir mit zwei sehr 
schwierigen Eigentümern tatsächlich 2 Jahre keinen Schritt nach vorne machen können,  
 
 
dann kam noch ein Todesfall dazu und der Erbe stimmt noch nicht mal einem Termin mit 
uns zu.  
 
Eine weitere Möglichkeit, wo ein Eigentümer bereit wäre, hat sich sowohl bei Betrachtung 
der Wassermenge im Sommer, wie auch in den letzten Monaten als ungeeignet erwiesen.  
 
Daher haben wir in 2022 eine Anfrage – keinen Antrag – zu einer geplanten Wasserent-
nahme aus der Trombach über die Wintermonate (November bis März) an die Genehmi-
gungsbehörde herangetragen.  
Bewusst nicht an den Sachbearbeiter von dem ein Jahr vorher die Ablehnung kam, sondern 
einige Ebenen höher. Umso höher man allerdings kommt in den Behörden, umso mehr 
kann man den Eindruck gewinnen, dass die politische Sichtweise der zuständigen Ministe-
rinnen dort sehr stark vertreten wird. Dies ist in den letzten 8-10 Jahren immer deutlicher 
geworden – nicht nur der Klimawandel, sondern auch die politischen Ansichten nehmen 
immer mehr Einfluss auf sachliche Entscheidungen.  
 
Seit wenigen Tagen haben wir nun einen Grundstückseigentümer gefunden, der bereit wä-
re, eine Wasserentnahme auf seinem Grundstück zuzulassen und auch die Leitungsthemen 
könnten geklärt werden. Wir werden daher jetzt einen Antrag auf den Weg bringen für eine 
zusätzliche Wasserentnahme im Winter aus dem Trombach. Im Gegensatz zur Anfrage 
wird ein Antrag sachlich und fachlich aufgearbeitet durch ein Ing. Büro und begleitet. Falls, 
was wir jedoch für dieses Jahr eigentlich nicht erwarten, eine zügige Genehmigung bekä-
me, brauchen wir für Ausgabe ein Budget dafür. 
 
Des Weiteren sind wir mit zwei Anbietern für Bohrungen im Gespräch. Dies birgt allerdings 
deutlich höhere Risiken, höhere Kosten und wird so lange zurückgestellt, bis alle anderen 
Möglichkeiten ausgeschöpft sind.  
 
Der Vorstand bitte die Mitgliederversammlung einen Vorratsbeschluss für Kosten bis zu ei-
ner Höhe von max. € 100.000,00 zu beschließen, sollte der GCN in diesem Jahr eine be-
hördliche Genehmigung zur Entnahme von Wasser aus der Trombach erhalten. Für diesen 
Fall sieht der Vorstand vor, die baulichen Maßnahmen direkt umzusetzen. 
 
Es kommt zu keinen Wortmeldungen. Auf Antrag von Präsident Horst Weyand beschließt 
die Mitgliederversammlung einstimmig einen Vorratsbeschluss zur Zahlung von Investiti-
onskosten in Höhe von € 100.000,00 zu den zuvor genannten Maßnahmen für das Jahr 
2023. 
 
TOP  10 verschiedenes 
 
Aus der Versammlung kommt die Anregung, Baumspenden zu akquirieren. 
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Spontan sagen die Mitglieder, Dagmar Silvery, Rolf Schneider, Daniel Heeb, Michael Barz 
und Bernd Gozdowski zu, jeweils € 500,00 zu spenden. 
Präsident Horst Weyand bedankt sich herzlich und sichert eine zeitnahe Pflanzung, in Ab-
sprache mit den Greenkeepern, zu. 
 
Nachdem keine weiteren Anfragen von Mitgliedern gestellt wurden und der Vorstand auch 
keine ergänzenden Informationen an die Mitglieder mehr vorträgt bedankt sich Präsident 
Horst Weyand, auch im Namen aller Vorstandsmitglieder bei Claudia Gozdowski für ihre 
geleistet Vorstandsarbeitet, übergibt einen großen Blumenstrauß und schließt um 20:50 Uhr 
die Mitgliederversammlung und wünscht allen Golfern und Golferinnen einen guten Start in 
die neue Saison 2023. 
 
 
 

Bad Münster a.St./Ebernburg, den 01.07.2023 

 
………………………….......... 
Horst Weyand 
Präsident 
 

 
……………………………….. 
Manfred Rapp 
-Clubmanager- 

Protokollführer 


